

70 aniversario de la Seccional Carabobo - Cojedes. A propósito de las V Jornadas Regionales de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela.

Salus

Salus.2025; 29(1):59-60.

Recuento histórico. Seccional Carabobo - Cojedes

La Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela (SOGV), como actualmente la conocemos, nace gracias a la iniciativa y motivación creciente de un grupo de médicos gineco-obstetras, reunidos el día 24 de febrero de 1940 en el auditorio de la maternidad "Concepción Palacios" en la ciudad de Caracas. Posteriormente, y luego de 14 años de actividades académicas y gremiales, la junta directiva nacional para la época encabezada por su presidente, el Dr. Julio Calcaño, deciden extender dichas actividades al interior del país. El 13 de febrero de 1954 se trasladan a los estados Aragua y Carabobo y establecen los comités directivos de la SOGV con la intención de formar seccionales en esas regiones del país. Fue tan acertada esta iniciativa que, debido al incansable esfuerzo de los especialistas de ambos comités directivos, se conformaría sólo 3 meses después la primera seccional y primogénita de la SOGV (Faneite 2004), específicamente el primero de mayo de 1954.

La primera junta directiva de la seccional fue conformada por los doctores: Fernando Guerra Méndez (Presidente), Juan Zadala Ramos Dager (Vicepresidente); José Luis Facchin de Boni (Secretario-tesorero), Antonio J. Escobar y Armando Arcay Sola (Vocales). Con el paso de los años y el advenimiento de nuevas seccionales debido a modificaciones en los estatutos de la SOGV, esta seccional fue cambiando sus miembros directivos, su estructura e incluso su denominación, llegando a denominarse seccional del centro, por la unión los estados Carabobo, Cojedes, Aragua, Guárico y Apure, hasta octubre 2012; pasando a llamarse luego seccional Carabobo - Cojedes hasta la actualidad. Desde su fundación esta seccional ha tenido la oportunidad de organizar jornadas nacionales, congresos nacionales y jornadas regionales; realizando 4 jornadas previas al año 2024. Las primeras 3 tuvieron lugar en la población de Tucacas, estado Falcón, y la última en la ciudad de Valencia, estado Carabobo; todas con la intención fomentar la educación médica continua y honrar la trayectoria de destacados gineco-obstetras de la región como: Pedro Faneite Antique, Efraín Inaudy Bolívar, Armando Arcay, Simón Infante y Liliane Somogyi,

V Jornadas Regionales de la SOGV

En el año 2024, se llevaría a cabo la V Jornadas Regionales de la SOGV, específicamente los días 21 y 22 de noviembre de 2024. Organizada por las seccionales Carabobo - Cojedes y Falcón como anfitrionas, en conjunto con las seccionales Lara -Yaracuy - Portuguesa y Aragua - Guárico - Apure. El estado Falcón sería nuevamente la sede del

evento regional, desarrollándose éste en las instalaciones del hotel Hesperia Morrocoy (Bahía Kangrejo) ubicado en la población de Tucacas, con la intención de celebrar el setenta aniversario de la primera seccional en el país creada por la SOGV (Actual seccional Carabobo - Cojedes), y una oportunidad para homenajear en calidad de epónimo a la doctora Marisol García de Yeguez, médico gineco-obstetra y perinatólogo en virtud de su destacada trayectoria académica, gremial y profesional, y por ser considerada pionera de la Perinatología y la Salud Materno-fetal en la región central del país.

El jueves 21 se dio inicio al contenido académico de nuestro evento con una magistral relacionada con la nutrición fetal a través de la suplementación materna a cargo del Dr. Carlos Villegas (Caracas), dando luego inicio al bloque de Perinatología y salud Materno y Fetal, coordinado por la Dra. Marianella Rivas (Carabobo); desarrollándose temas relacionados con protocolos de transfusión masiva en obstetricia, actualización en manejo de preeclampsia de instauración temprana, volumetría en el diagnóstico de patología fetal y L.U.T.O perinatal; seguido del bloque de Cirugía Mínimamente Invasiva, bajo la coordinación de la Dra. Lisbeth Miquilena (Falcón), donde se discutieron tópicos relacionados con el conocimiento de la cirugía mínimamente invasiva, Laparoscopia ginecológica paso a paso y nuevos paradigmas en endometriosis. Finalmente, se desarrolló el bloque relacionado con salud reproductiva, donde se conversó acerca de Biomarcadores de sensibilidad en fertilidad, microbiota como opción en fertilidad y manejo desde la consulta de la pareja infértil.

Esto daría paso al solemne acto inaugural de la jornada moderado por el Dr. Daniel Márquez Contreras (Caracas), iniciando con palabras de apertura del evento a cargo del Dr. Jacobo Bahachille (Falcón), miembro del comité organizador, y la Dra. Lelis Quintero Fernández (Mérida), presidente de la SOGV. Seguidamente se procedió a describir parte de la historia de la seccional Carabobo - Cojedes (Fundación, gloria y estado del arte); además de entrega de reconocimientos (botón conmemorativos y placas) a miembros de la junta directiva nacional, epónimo, y equipo de gerencia de la SOGV; así como también a expresidentes de seccionales como los Dres.: Luzardo Canache Campos (Aragua) y Ricardo Molina Rodríguez (Carabobo), entre otros; con un especial reconocimiento a la Dra. Lelis Quintero, por el apoyo durante su gestión a las seccionales de la SOGV. Finalmente, la semblanza de la

Dra. Marisol García de Yeguez estuvo a cargo del Dr. Pablo Emilio Hernández (Aragua), quien con emotivas palabras supo describir la vida y trayectoria de esta destacada médico carabobeña; acto seguido se procedió al brindis inaugural.

El segundo día de nuestro evento se inició con el bloque de Ginecología Oncológica, bajo la coordinación del Dr. José Eduardo Landaeta (Carabobo), donde se discutieron tópicos actualizados relacionados con: Asesoría genética en ginecología oncológica, Abordaje de la paciente con cáncer de vulva, Preservación de la fertilidad y sexualidad en cáncer de cuello uterino. Seguidamente, se llevó a cabo el bloque de Uroginecología y suelo pélvico, coordinado por la Dra. Isabel Torres (Lara), desarrollándose temas relacionados con Criterios IUGA para incontinencia urinaria, Histerectomía vaginal, Ecografía en disfunciones del suelo pélvico, y Ultrasonido de alta intensidad en disfunciones sexuales femeninas.

A continuación, se desarrolló el bloque de Endocrinología ginecológica y anticoncepción, donde se expusieron temas relacionados con Sangrado uterino anormal en la perimenarquia, Anticoncepción en la transición menopaúsica, Síndrome de ovarios poliquísticos y Actualización en el tratamiento del síndrome genitourinario. Finalmente, nuestro evento académico culmina con la

magistral de cierre titulada Cirugía Fetal en Venezuela. Programa nacional de la SOGV, a cargo del Dr. Juan Andrés Pérez Wulff (Caracas) y coordinado por la Dra. Antonieta Corsini (Lara). Acto seguido se dio lectura del informe final del evento por parte del secretario de la junta directiva nacional de la SOGV y el brindis de clausura, con lo cual finalizó este extraordinario evento académico y social.

José E Landaeta E 

Departamento Clínico Integral del Norte. Escuela de Medicina, Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Carabobo.

Consulta de Atención Diferenciada de la Adolescente y Ginecología Infante Juvenil. Instituto Docente de Urología (IDU).

Postgrado de Obstetricia y Ginecología. Hospital Universitario Dr. "Ángel Larralde". IVSS Bárbula. Carabobo. Servicio de Cirugía Pediátrica. Hospital de niños "Dr. Jorge Lizarraga". Ciudad Hospitalaria "Dr. Enrique Tejera" (C.H.E.T). INSALUD

Seccional Carabobo / Cojedes. Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela.

email: ginecokidsval02@gmail.com

Salus